

## La UE cambia de política para poner fin a la austeridad

### Bruselas plantea un estímulo de 53.700 millones en la eurozona

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**  
La Comisión Europea consumará hoy un viraje de 180 grados en su política económica. Tras la dura austeridad de los últimos años, el brazo ejecutivo de la UE

recomienda para 2017 un estímulo en la eurozona del 0,5% del PIB, unos 50.000 millones de euros (53.700 millones de dólares), para impulsar la mediocre recuperación del Viejo Continente. Bruselas pide inversiones, recortes de impuestos y reformas, según el borrador de la propuesta, al que ha tenido acceso EL PAÍS. Y plantea que gasten más los países con mayor margen, como Alemania y Holanda, al tiempo que reclama cautela a las grandes economías del sur —España, Francia e Italia—, con déficits y deudas elevados.

“No soy un fanático de la austeridad”, aseguró ayer el presidente del Ejecutivo comunitario europeo, Jean-Claude Juncker. En EE UU, tras casi una década de políticas monetarias y fiscales expansivas, Donald Trump propone ahora estímulos por un billón de dólares. Con el mero anuncio de esa política, ha causado una sacudida en los mercados de deuda.

Tras un lustro con el Gobierno alemán pisando el freno, la Unión Europea reacciona a su manera: mucho más tímidamente. La cifra de 50.000 millones de euros, que considera “prudente y pragmática”. Aún debe pasar el filtro del Consejo Europeo —el órgano que reúne a los Ejecutivos de los distintos países del club comunitario—. “La recuperación continúa, pero es frágil”, admite Bruselas para justificar el viraje. **PÁGINA 33**

## Santos viaja a EE UU para un examen médico urgente

JAVIER LAFUENTE, **Caracas**  
El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, viajará hoy a EE UU para someterse a nuevas pruebas médicas de urgencia. El mandatario, de 65 años, fue operado hace cuatro de un cáncer de próstata. “Esta noticia nos toma a mí y a mi familia por sorpresa. Le pido al médico que cuando se concluya el diagnóstico se informe al país”, afirmó ayer Santos. El presidente colombiano aprovechará el viaje para explicar el nuevo acuerdo de paz con las FARC a republicanos y demócratas. **PÁGINA 7**

### ADEMÁS



### Paul Simon: “Me preocupa lo que haga Trump en el planeta”

El cantante estadounidense habla para EL PAÍS: “Veo en Trump un tipo autoritario, sin escrúpulos”. **P25**

### México acoge las jornadas ‘EL PAÍS con tu futuro’ P24

### Colombia interviene la filial de Gas Natural P35

### Río de Janeiro pasa de la euforia a la depresión P36



**EL MISTERIOSO CUADRO DEL QUE FRIDA KAHLO NUNCA SE SEPARÓ.** El óleo *Niña con collar*, pintado en 1929 por Frida Kahlo, será puesto a la venta por Sotheby's en Nueva York. El lienzo, que partirá en la subasta con un precio de 1,5 millones de dólares, se creía desaparecido y nunca ha sido expuesto. / REUTERS **PÁGINA 26**

## Obama alerta a Europa contra el nacionalismo étnico

### El presidente de EE UU inicia su última gira por el Viejo Continente

MARC BASSETS, **Washington**  
Barack Obama inició ayer en Atenas su última gira europea lanzando una alerta ante el auge del nacionalismo étnico. “Debemos ser vigilantes ante el aumento de una especie vulgar de nacionalismo o identidad étnica o tribalismo que se construye alrededor de un nosotros y de un ellos”, dijo junto al primer ministro griego, Alexis Tsipras. “Y nunca pediré perdón por decir que el futuro de la humanidad y el futuro del mundo se definirán por lo que tene-

mos en común, en oposición a las cosas que nos separan”.

Obama no citó nombres, pero aludía tanto a la victoria del republicano Donald Trump en las

### REPORTAJE

### El incierto futuro de las manos exportadoras de México

**PÁGINA 6**

elecciones como al éxito de los émulos del presidente electo de EE UU en una Europa en pleno repliegue identitario. Todo lo que diga y haga en este viaje, convertido en un epílogo melancólico, se leerá en clave trumpista. Además, Obama aprovechó su estancia en uno de los países más sacudidos por la crisis para lanzar un nítido mensaje antiausteridad: “Es difícil imaginar qué estrategia de crecimiento puede haber sin algún mecanismo para aliviar la deuda”. **PÁGINA 3**

## Guerra contra las webs de calumnias y mentiras

### Facebook y Google tratan de impedir que sitios maliciosos aprovechen sus anuncios

ROSA JIMÉNEZ CANO, **San Francisco**  
Los gigantes tecnológicos de Silicon Valley han declarado la guerra a los sitios de Internet que difunden noticias falsas. Tanto Google como Facebook van a impedir que estos portales se beneficien de su publicidad. Las noticias falsas seguirán apareciendo en las búsquedas, pero no podrán

obtener anuncios a través del buscador y de la red social, lo que supondría su asfixia económica. La decisión se ha tomado después de que Facebook haya sido acusada de haber influido en la campaña de las elecciones de EE UU con la difusión de noticias sin fundamento destinadas a favorecer a Donald Trump. **PÁGINA 5**

